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SUPERMERCADO E FRUTEIRA SÃO LUIZ
Rua Marechal Floriano, 1790 -  55 3312-5700

Não vendemos no atacado. Fotos meramente ilustrativas. Valores expressos em reais. Produtos e ofertas sujeitos a 
disponibilidade do estoque. Salvo erros de impressão. Atendimento de segunda à sábado, das 8 às 20 horas, sem fechar ao 

meio-dia. Entregamos a domicílio. SAC SAC (55) 3312-5700. Aceitamos cartões de crédito sob consulta. sac@fruteirasl.com.br

Ofertas  válidas de 23/6 a 26/6/2017

Aceitamos o cartão Sintriasa (Conveynet)
NÃO VENDEMOS POR ATACADO.

12 UN P/ CLIENTE
CEREAL NESCAU 270G 

R$ 5 ,98

BEBIDA LÁCTEA FRUT CLARA
TROPICAL 1L 

R$ 1 ,48

ÓLEO DE SOJA LEVE 900ML

R$ 2 ,88

CERVEJA BRAHMA CHOPP S/ CASCO 1L

R$ 4 ,38

2 UN P/ CLIENTE

BERGAMOTA POUCÃ KG 

R$ 0 ,98

NATA DOCEOLI 300G 

R$ 3 ,98

BATATA BRANCA EMBALADA KG 

R$ 0 ,59

TOMATE LONGA VIDA KG 

R$ 2 ,48

MOELA DE FRANGO CONGELADA 1KG

R$ 3 ,48

REFRIGERANTE GUARANÁ FRUKI 2L 

R$ 2 ,98
RAÇÃO PEDIGREE

RAÇAS PEQUENAS 1KG 

R$ 13 ,98R

ATATATATATATATTATATATATTATAATAATAATAATAATAATAATAAATAATAATTAA BRBRBBRBRBRBRBRBBRBBRANCANANCAANCANCANCAANANCCA EA EA EA EA EA EEEMBMBMBAMMBMBBMBABMBMM

R$ 1 48

AAAAAAAAAAAAALADLADLADLADLADLADLADLADDLADLADLADLLAADA KA KA KA KAA KA KA KA KA KAA KA

R$ 1 48

RRRRRRRRANCANCANCANCANCANCANANCANCANCANCANNANCN A EA EA EA EA EA EA EA EAA EAA EA EA EA EMBAMBAMBAMBAMBAMBMBMBMBMBMMBMM COXINHA DA ASA CONGELADA KG 

R$ 5 ,49

Contracapa

Atenção Atenção 
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Previsão do Tempo

Fonte: Tempo Agora
Loteria

23/6/2017 - 14h
1° Prêmio -  2.313
2° Prêmio -  0.660
3° Prêmio -  2.204
4° Prêmio -  5.756
5° Prêmio -  7.053
6° Prêmio -  7.986

23/6/2017 - 18h
Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

Fases da Lua

SÁB

MÁX.

MÍN.

23°
15°

0 mm
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MÁX.

MÍN.

23°
15°
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21°
14°

0 mm

Editorial Notas
Esta edição destaca 

a inauguração da nova 
sede do Sindicato Ru-
ral de Santo Ângelo. 
Uma cerimônia que 
reuniu autoridades, 
convidados, produto-
res rurais e imprensa, 
marcou a inauguração 
ofi cial do local e você 
confere mais informa-
ções na Contracapa 
desta edição.

No início da sema-
na uma residência foi 
consumida pelo fogo 
em Santo Ângelo e a 
principal causa é apon-
tada como uma brasa 
do fogão a lenha que 
caiu no chão e iniciou o 
incêndio. 

Com a chegada do 
Inverno, aumenta o uso 
de fogões a lenha, larei-
ras e aquecedores e na 
página 4 desta edição 
você confere dicas do 
Corpo de Bombeiros 
para usar os equipamen-
tos de forma segura. 

O Clube Gaúcho 
lançou nesta semana 
a 5ª edição do Festival 
de Cinema. O evento 
recebe inscrições e a 
matéria completa pode 
ser conferida na página 
5.

Durante reunião 
nesta semana, San-
to Ângelo foi confi r-
mada como sede da 
fase Inter-regional do 
ENART. A cidade está 
entre o seleto grupo 
dos três municípios 
gaúchos a sediar a 
fase inter-regional  do 
evento, que é conside-
rado o maior festival 
artístico amador da 
América Latina.

Além disso, as 
principais informações 
da semana estão na 
edição deste sábado do 
JOM. Uma boa leitura 
e um ótimo fi nal de se-
mana!

Retrato cotidiano

Nova
23/6 a 29/6

O Elite desistiu de participar da Terceiro-
na (Segunda Divisão do Campeonato Gaúcho), 
devido a crise financeira que o clube se encon-
tra. A confirmação foi feita na manhã de ontem 
após uma reunião entre a diretoria do Elite e 
atletas. O Elite Clube Desportivo é o sexto e úl-
timo colocado da chave D com nenhum ponto 
ganho em cinco partidas. A próxima partida  
estava marcada para este domingo, fora de casa 
contra o PRS.

Elite desiste da Terceirona

Frente Parlamentar do 
Empreendedorismo

Nesta semana, a Câmara de Vereadores de 
Santo Ângelo deu início aos trabalhos da Frente 
Parlamentar do Empreendedorismo. A comissão é 
constituída pela Presidência da Casa e pelos líde-
res de bancada do Legislativo Municipal. Confor-
me destacou o vereador Lucas Lima, autor da pro-
posta, um dos objetivos da iniciativa é gerar um 
ambiente favorável ao empreendedorismo através 
de ações que reduzam o tempo e a burocracia a fi m 
de incentivar a geração de emprego e renda.  

Sustentabilidade em
pauta entre idosos

No início de junho, idosos do Programa Sesc 
Maturidade Ativa de Santo Ângelo tiveram uma 
atividade especialmente sustentável e voltada à 
preservação do meio ambiente. O grupo apren-
deu a plantar suculentas, reutilizando objetos que 
seriam jogados fora ou que não teriam mais uti-
lização, como, por exemplo, tênis, panelas, xíca-
ras, bules, entre outros. A atividade foi conduzida 
pela facilitadora Sócio Ambiental do Sesc Santo 
Ângelo, Paula Burin.

Sub-17 da Asaf joga neste 
domingo no Marcelo Mioso

Neste final de semana, a Associação Santo 
Ângelo de Futsal (Asaf), terá duas partidas vá-
lidas pelo Campeonato Estadual.  O primeiro 
compromisso da Asaf é neste sábado, dia 24, 
contra o Jaboticaba Futsal, fora de casa, pela Sé-
rie Bronze.

Já a categoria de base Sub-17, realiza seu se-
gundo jogo em casa, enfrentando a equipe do 
Real de Itaqui a partir das 16h. Para essa partida 
os ingressos serão vendidos no valor de três reais.

Recursos para 
pavimentação

   O deputado Darcísio Perondi (PMDB-RS), 
vice-líder do Governo Michel Temer na Câmara, 
comunicou o empenho de recursos do Ministério 
das Cidades para Santo Ângelo. O dinheiro deve-
rá ser usado no calçamento de ruas e avenidas do 
município com pedras irregulares. Os recursos, no 
valor de R$ 245,8 mil, estão previstos em Emenda 
Individual do parlamentar junto ao orçamento Ge-
ral da União de 2017. 

O sucesso será tema
de worshop

O Sucesso Transformador é o tema do 
workshop que acontece dia 26 de junho em San-
to Ângelo, a partir das 19 horas, no auditório da 
Acisa. O ingresso é 1 kg de alimento não perecível, 
que será doado a uma entidade assistencial do mu-
nicípio. 

“O ser humano esconde seu maior segredo: o 
poder de criar e transformar”, é o que garante o 
Neuro Trainer Uaraci Correa Ballotin Junior, que 
estará em Santo Ângelo participando do workshop. 
A sua vinda ao município faz parte de uma parce-
ria entre a jornalista Edna Lautert com o Instituto 
Ellus, de Passo Fundo. 

Divulgação / Rodrigo Bergsleithner

Moradores reivindicam 
mais iluminação

Moradores do Bairro Pippi pe-
dem melhorias na iluminação Pú-
blica da Avenida Sagrada Família. 
Nos últimos dias, ocorrência como 
roubos e furtos a pedestres e em re-
sidências vem preocupando quem 
reside nas proximidades. 

Na tarde da segunda-feira, dia 
19, o vereador Rodrigo Trevisan 
protocolou o Pedido de Providên-
cia ao Poder Executivo para que a 
Secretaria Municipal de Obras e a 
Secretaria de Meio Ambiente efe-
tuem a poda e a limpeza das árvores 
localizadas às margens da Avenida 
Sagrada Família, no intuito de me-
lhorar a iluminação nas vias parale-

las da avenida.
Para Trevisan, a poda das árvores 

é necessária desde a ponte do Arroio 
Itaquarinchim até o Largo da Está-
tua do Tio Bilia, em ambos os lados 
da Avenida Sagrada Família, para 
dar maior visibilidade aos pedestres. 
“Uma série de inconvenientes vem 
ocorrendo aos moradores circunvi-
zinhos com destaque a roubos e fur-
tos, justamente em virtude da falta 
de iluminação adequada nestas vias 
paralelas à Avenida Sagrada Famí-
lia, uma vez que as inúmeras árvo-
res nos canteiros laterais diminuem 
a luminosidade dos postes centrais 
desta avenida”, complementou.

A Secretaria Municipal de Saúde 
em parceria com o Grupo Saúde e Vida 
realizarão a Palestra de Medicina Pre-
ventiva. A ção será realizada no próxi-
mo dia 27, às 14 horas no auditório da 
própria Secretaria. 

A palestra tem como público alvo 
os agentes comunitários de saúde e 
abordará os seguintes temas: DSTs, 

planejamento familiar/aborto, drogas 
lícitas e câncer e terá duração de cerca 
de 60 minutos. 

Após a palestra haverá apresenta-
ção e venda de livros sobre Medicina 
e Odontologia. O grupo Saúde e Vida 
realiza palestras gratuitas há mais de 
20 anos em empresas e escolas sobre 
medicina e odontologia preventiva.

Secretaria de Saúde promove palestra 
sobre medicina preventiva

Crescente
30/6 a 8/7
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CidadeCidade Artur
Hamerski

artur.hamerski@hotmail.com

Aportuguesando

Pois deu no STE o que milhões de bra-
sileiros conscientes previam: pizzas políticas 
podres pró-Temer. Assadas, presenteadas e 
servidas pelos quatro ministros políticos pró-
Temer: Gilmar Mendes, Napoleão Maia, Ad-
mar Gonzaga e Tarcísio Vieira. Esses quatro 
ministros, com as pizzas há meses prontas, 
apresentaram-nas com jogos, encenações, tea-
tros e shows falseados na sala do STE do dia 6 a 
9 de junho de 2017. E, de acréscimo, deixaram 
o STE abarrotado de maçãs podres e corruptas 
despejadas pelos assim deputados e senadores, 
ministros e presidente – pais e padrinhos dos 
reformismos anacrônicos, caducos e de-
mentes.

  Todos esses políticos, mesmo viciados 
há décadas em corrupções e ladroeiras dos 
dinheiros do povo e do país, detêm e querem 
continuar detendo os medievos e embolorados 
foros privilegiados, imunidades e impunidades 
absolutas e eternas. Aliás, foros privilegiados, 
imunidades e impunidades parlamentares e 
outros afi ns não são coisas que sobrevivem 
apenas em países nada sérios, subdesenvolvi-
dos, sem ordem nem progresso, sem ética nem 
moral, com governantes escravocratas e gov-
ernados escravos? O Brasil ainda é um país 
desses? Se, pena! Mesmo que a passos de cága-
dos trôpegos, senis e gagás, parece que o povo 
e o país estão desaninhando algumas varejei-
ras e vermes, desintoxicando-se, enterrando 
cadáveres corruptos e escravocratas, há tempo 
apodrecidos e catinguentos. Há centenas ou 
milhares deles?

Gilmar Mendes dizia em fi ns de maio re-
cém-passado que o TSE não era joguete nas 
mãos do governo, que não lhe cabia resolver 
crise política e que o julgamento da chapa Dil-
ma-Temer seria técnico, objetivo e constitu-
cional. Esse ministro, porém, reverteu o que 
havia dito. Fez com mais três colegas, dois dos 
quais indicados por Temer, o TSE ser joguete 
nas mãos do governo, julgar politicamente a 
chapa Dilma-Temer e resolver, subjetivamente 
e ao arrepio da Constituição Cidadã – esfarra-
pada e com mil e um remendos sobrepostos –, 
a suposta e badalada crise política. Ou apenas 
salvaram Temer e evitaram-lhe a Lava Jato? 

Assim, salvando-se Temer, salvaram-se 
também as suas corjas de saqueadores?  Sal-
vando-se o mandato de Temer, salvou-se a 
democracia brasiliense? Se não houvesse es-
sas e outras salvações, que regime político 
tomaria conta deste país e esculhambá-lo-ia 
de vez – algum comunismo, algum fascismo, 
alguma ditadura, algum anarquismo? Acaso 
tais salvações e perigos não são mentirosos, 
deslavados e hipócritas de asnos para asnos? 
Pobre povo e país sempre saqueados! Sem 
credibilidade na Câmara Federal, Senado, Pa-
lácio da Alvorada, Palácio Jaburu, STE... Mas 
acreditam na OAB e na Lava Jato. Fazendo 
manifestações maciças e de impactos nacio-
nais, milhões de brasileiros, unidos de sul a 
norte e de leste a oeste do País, não derrubam 
pra já governos corruptos? Se, então... 

Municipio sediará fase 
Inter-Regional do ENART

Santo Ângelo está entre o seleto grupo dos três 
municípios gaúchos a sediar a fase inter-regional 
do Encontro de Artes e Tradição Gaúcha – ENART 
-, considerado o maior festival artístico amador da 
América Latina. A edição do evento em Santo Ânge-
lo foi confi rmada na manhã da quarta-feira, dia 21, 
durante encontro entre o Governo Municipal, atra-
vés da Secretaria de Cultura, com o presidente do 
Movimento Tradicionalista Gaúcho (MTG), Nairo 
Antunes Callegaro, o prefeito Jacques Barbosa e a 
direção da Associação das Entidades Tradicionalis-
tas de Santo Ângelo (ASETRESA).

A audiência, realizada no gabinete do Executi-
vo, encaminhou algumas questões a serem defi ni-
das nos próximos dias, porém a fase inter-regional 
do ENART está confi rmada em Santo Ângelo, que 
soma-se a Canoas Uruguaiana, na realização de uma 
das etapas do festival. No município, segundo defi -
nição, o evento acontece nos dias 26 e 27 de agosto e 
a expectativa do MTG e das entidades tradicionalis-
tas é da presença de milhares de visitantes. A grande 
fi nal do ENART acontece em novembro, em Santa 
Cruz do Sul, reunindo as entidades classifi cadas nas 
fases inter-regionais. 

Na reunião coordenada pelo prefeito Jacques 
Barbosa, com a presença da secretária municipal de 
Cultura Neusa Cavalheiro, do vereador Dionísio Fa-
ganello e da patronagem das entidades tradiciona-
listas, também foram tratados aspectos da organiza-
ção do festival, como os locais onde serão realizadas 
as apresentações artísticas, defi nindo como ponto 
central o Ginásio Municipal Marcelo Mioso, e para 
as acomodações dos participantes. 

“Estamos felizes por sediar um evento desta 
magnitude. As entidades estão motivadas, estamos 
somando forças para atingir o objetivo de proporcio-
nar um grande evento na Capital das Missões”, disse 
Jacques aos presentes. O presidente do MTG, Nairo 
Callegaro que é natural de Santo Ângelo, lembrou 
que a realização da fase inter-regional do ENART 
no município é uma solicitação articulada pela 3ª 
Região Tradicionalista e destacou o apoio do Gover-
no Municipal, em especial da Secretaria de Cultura, 
para que esta etapa do festival aconteça em Santo 
Ângelo. 

A partir de agora Executivo, MTG e ASETRESA 
passam a trabalhar no ajuste de detalhes para a or-
ganização desta fase do ENART.

Fase inter-regional do maior festival artístico amador da América Latina
será realizada nos dias 26 e 27 de agosto

ENART é considerado o maior festival artístico amador da América Latina

Governo Municipal vistoria a infraestrutura
do Distrito Industrial Leo Fett

Alterações no plano inicial serão tratadas pelo Executivo 
com empresas e indústrias que adquiriram lotes na área

O prefeito Jacques Barbosa acompanhado pelo 
vice-prefeito Bruno Hesse e dos secretários de In-
dústria e Comércio João Baptista Santos Silva e 
da Administração Hélio Costa, esteve em vistoria 
na tarde da quarta-feira, dia 21, ao Distrito Indus-
trial (DI) Leo Fett, área de dez hectares, localizada 
na ERS 218, próximo ao Bairro Garibaldi Carrera 
Machado, ao lado do Instituto Federal Farroupilha 
(IFF).

Na vistoria foram observadas e tratadas ques-
tões relacionadas à infraestrutura do Distrito In-
dustrial, que não dispõe de instalação de energia 
elétrica e abastecimento de água. A comitiva deve 
anunciar alterações no plano inicial do Distrito In-
dustrial onde serão chamadas as empresas adqui-
rentes de área para debater as mudanças propostas 
pelo Executivo. 

Divulgação / Enart

AI PMSA / Fernando Gomes
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Cuidados no inverno

Uma residência foi com-
pletamente consumida por um 
incêndio no final da última se-
gunda-feira, dia 19, no Bairro 
União. A principal suspeita é de 
que o fogo tenha iniciado após 
brasas do fogão a lenha caírem 
no chão. Com a chegada do 
inverno, fogões a lenha, aque-
cedores e lareiras são opções 
usadas para enfrentar as bai-
xas temperaturas e a ocorrên-
cia reforça ainda mais o alerta 
do 11º Comando Regional dos 
Bombeiros, com sede em Santo 
Ângelo. 

 O Tenente Schaff, ressalta 
que a comunidade deve se man-
ter sempre atenta enquanto 
estiver usando fogões a lenha, 
lareiras ou aquecedores, uma 
vez que apenas um pequeno 
descuido já pode ocasionar um 
incêndio. Em Santo Ângelo até 
o momento, esse tipo de ocor-
rência está dentro da normali-
dade, sendo registrados apenas 
casos isolados, porém, Schaff 
ressalta que a cada inicio de in-
verno, os cuidados devem ser 
redobrados. 

“Atendemos algumas ocor-
rências isoladas de incêndios 
ocasionados por esse motivo, 
mas como o inverno está apenas 
iniciando, a comunidade deve 
redobrar os cuidados em rela-
ção a esse tipo de ocorrência. 
Muitos dos casos de incêndio, 
ocasionado por fogões a lenha 

e lareiras iniciam com um pe-
queno descuido e por isso pre-
cauções como não se afastar do 
local por muito tempo, apagar 
totalmente as chamas depois de 
usar o fogão a lenha ou a larei-
ra e não sobrecarregar tomadas 
com equipamento elétricos, são 
alguns dos cuidados que a co-
munidade deve ter”, destacou.

COMÉRCIO AQUECIDO
Com a chegada de novas on-

das de frio, as vendas de aque-
cedores e fogões a lenha devem 
ter um amento em Santo Ânge-
lo. 

Segundo o gerente, Francis-
co Dornelles, nas Lojas Benoit, 
a procura já aumentou bastan-
te nos últimos dias, principal-
mente por aquecedores, que 
possuem um valor mais aces-
sível. O gerente acredita que o 
comércio destes itens deve ser 
intensificado ainda mais nas 
próximas semanas. 

Nas lojas Quero-Quero da 
Antunes Ribas o consumidor já 
acentuou a procura por aque-
cedores e fogões a lenha e o ge-
rente Mauricio Gioveli acredita 
que as vendas também devem 
aumentar nos próximos dias, 
conforme as temperaturas di-
minuam. 

Já no Magazine Luiza, a 
procura por esquecedores teve 
uma pequena alta, a informa-
ção é do gerente Felipe Dias.

Michael Garcia

Com a chegada do inverno, aumenta o uso de fogões a lenha, lareiras e aquecedores. Corpo de Bombeiros 
faz um alerta em relação aos cuidados que a comunidade deve ter para prevenir incêndios 

Atenção redobrada com fogões
a lenha, lareiras e aquecedores

Bombeiros recomendam não ligar vários aquecedores ao 
mesmo tempo, para não sobrecarregar a fi ação elétrica, e 

também manter uma tomada para uso exclusivo do aparelho

A residência localizada no Bairro União 
foi totalmente consumida pelo fogo no fi nal 
da tarde da segunda-feira, dia 19. Mesmo 
com a chegada do Corpo de Bombeiros, não 
foi possível salvar móveis, roupas e utensílios 
domésticos, que foram perdidos.

No local, moravam um casal e um fi lho, 
que estava em casa, mas conseguiu sair sem 
ferimentos. Atualmente a família se encontra 
em casa de parentes e pede que a comunidade 
santo-angelense auxilie com qualquer tipo de 
ajuda. Mais informações, bem como doações 
podem ser feitas pelo telefone: (55) 9 9610-
5580.

Família precisa de doações

PRECAUÇÕES E
ORIENTAÇÕES

• Não coloque muita lenha no 
fogão, pois brasas podem cair 
e ocasionar incêndios

• Não sobrecarregue tomadas 
elétricas

• Deixe o aquecedor somente o 
tempo necessário e longe de 
materiais que possam pegar 
fogo

• Apague totalmente as brasas, 
após usar o fogão a lenha

• Não se afaste do fogão a 
lenha, aquecedores e lareiras 
se ele estiver sendo usado.

•  Mantenha em dia a limpeza e 
manutenção de chaminés. 

• Instale as chaminés 
corretamente. 

• Utilize as peças necessárias 
para evitar a propagação do 
calor no forro do cômodo e 
na madeiramento do telhado.

• Utilize telas específicas em 
frente às lareiras, para evitar 
que fagulhas saltem para fora.

• Não estenda roupas sobre 
o fogão a lenha, as mesmas 
podem cair sobre a chapa de 
ferro e causar um incêndio. 

• Varais devem estar a pelo 
menos um metro de distância 
do fogão, lateralmente. 
O mesmo vale para 
aquecedores.

• Antes de dormir, certifique-
se de que o fogo da lareira 
ou fogão a lenha tenha sido 
apagado totalmente.

• Preferencialmente aqueça 
o quarto antes de dormir, 
evitando deixar aquecedores 
e lençóis térmicos ligados 
durante o sono.

• O aquecimento de um 
ambiente gera ressecamento 
do ar e queima de oxigênio, 
portanto deixe sempre uma 
entrada de ar liberada. 

• Jamais mantenha todas as 
portas e janelas fechadas, a 
queda nos níveis de oxigênio 
pode ocasionar desmaios e 
até óbitos.

Michael Garcia
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A quinta edição do Festival de Cinema-Curta Me-
tragem, foi lançado na noite da terça-feira, dia 19, em 
Santo Ângelo e está com inscrições abertas.  O even-
to acontecerá entre os dias 9 e 11 de agosto, na Sede 
Social do Clube Gaúcho, integrando a programação 
da 25° Semana Cultural do Município e as inscrições 
para participar em uma das categorias podem ser fei-
tas até o dia 19 de julhos de forma gratuita.  O regula-
mento e maiores informações podem ser solicitados 
através do e-mail comunicação@clube gaúcho.com.
br ou pelo telefone 3313 2463.

Durante o lançamento, o Presidente do Clube Gaú-
cho, Luís Alberto Voese falou sobre a importância do 
festival para a comunidade local.  “Ao longo das ulti-
mas edições, o Clube Gaúcho sediou o Festival de Cine-
ma de santo Ângelo, que exibiu em sua programação 
uma seleção dos mais signifi cativos fi lmes em formato 
curta metragem, entre produções locais, nacionais e 
internacionais, sendo catalogado como um dos mais 
importantes festivais do gênero na região noroeste do 
estado do Rio Grande do Sul”, destacou Voese.

HOMENAGEM 
O lançamento ofi cial reuniu autoridade e convi-

dados no Salão Panorâmico do Clube Gaúcho. A edi-
ção deste ano, que tem como patrono Alceu Mioso. 
Alceu é advogado, Vice-Presidente da Associação dos 
Amigos do Hospital de Caridade de Santo Ângelo e 

Presidente do Conselho Curador da Função de Apoio 
à Pesquisa e à Cultura Missioneira (FUNDACAM). 
Alceu é também Cidadão Honorário de Santo Ângelo-
-RS e Patrono da Sala de Projeção Cinematográfi ca 
Cine Theatro Municipal. Recebeu uma Menção Hon-
rosa no Projeto Cultural Missões em Vogue, um Prê-
mio Fama e outro Prêmio Marcas e Líderes, ambos 
em nome da Empresa Cine Missioneira LTDA. 

O FESTIVAL 
Além da exibição de fi lmes, o Festival de Cinema 

de Santo Ângelo - Curta Metragem promove uma sé-
rie de atividades paralelas como debates, ofi cinas e 
palestras. Todas as exibições com caráter educativo e 
informativo, com o objetivo de estimular a refl exão, o 
aprendizado e a produção de obras no formato curta-
-metragem, fomentando o desenvolvimento do mer-
cado audiovisual. Além disse, haverá curso de ma-
quiagem temática com Maura Campos e Ciranda de 
Ideias com o ator Cassio Nascimento que, atualmen-
te, está gravando um fi lme sobre a história de Brizola. 
Também acontecerão exibições gratuitas para alunos 
da rede pública municipal em parceria com outros ór-
gãos locais.   Todas as sessões de fi lmes e atividades 
do evento são inteiramente gratuitas, restringindo o 
público apenas no tocante à classifi cação indicativa 
de cada programa e ao número de vagas de uma ati-
vidade específi ca.

Eventos

5ª edição do Festival de 
Cinema é lançado e está 
com inscrições abertas

O festival foi ofi cialmente lançado na noite da última terça-feira, 
dia 19. Neste ano tem como patrono Alceu Mioso

Margarete Maciel

Presidente do Clube Gaúcho, Luís Alberto Voese lançou ofi cialmente o evento na noite da terça-feira, dia 19

Festa do Padroeiro 
neste domingo no 

Distrito União

A Capela São Pedro, do Distrito União promo-
ve  neste domingo, dia 25, a já tradicional Festa do 
Padroeiro. A programação da festa inicia às 10h 
com uma missa. 

Já ao meio dia será servido um almoço com o 
cardápio de churrasco, galinha assada, cucas, sa-
ladas diversas e bebidas em geral. Às 14h será a 
vez da reunião dançante que terá a animação da 
Banda Passarela com entrada livre. 

Mais informação podem ser obtidas direta-
mente com a comissão organizadora.

Cláudio Diel (Presidente), Cláudio Jardim (Vice-Presidente), 
Márcio Weidmann (Tesoureiro) e André Balensiefer 

(Secretário), estiveram visitando o JOM para divulgar o evento

Projeto Farmacêutico 
na Praça

Profi ssionais e voluntários oferecerão serviços de 
orientação farmacêutica para toda a comunidade

O Conselho Regional de Farmácia do Rio Gran-
de do Sul (CRF-RS) promove mais uma edição do 
Farmacêutico na Praça (FnP). O evento acontece 
neste sábado, na Praça do Brique.

Profi ssionais voluntários oferecerão serviços 
de orientação farmacêutica, além de aferição de 
pressão arterial, teste rápido de glicemia e recolhi-
mento de medicamentos vencidos ou em desuso. 

A ação envolve a participação de farmacêuti-
cos profi ssionais e estudantes de Farmácia, valo-
rizando a categoria e promovendo saúde e bem-
-estar para a população.

Arquivo JOM

Divulgação
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Reunião acontece na próxima sexta-feira, dia 30, em Giruá e debaterá
a possibilidade de implantação de um pedágio na Rodovia

Marcada audiência para 
discutir pedágio na ERS 344

Deputado Jeferson Fernandes (PT), destaca que trecho da ERS 344 entre Santo Ângelo e Santa Rosa, integra um pacote de 
10 vias que podem ser oferecidos a iniciativa privada

Uma audiência pública da Co-
missão de Segurança e Serviços 
Públicos da Assembleia Legislativa 
deverá debater a possibilidade de 
implantação de “Praça de Pedágio 
na ERS 344 (Rodovia Sepé Tiara-
ju), no trecho de 52, 3 Km, entre 
Santo Ângelo, Giruá e Santa Rosa”. 
A audiência acontece na próxima 
sexta-feira, dia 30 , na Câmara Mu-
nicipal de Vereadores, em Giruá.

O objetivo do evento é reunir 
as comunidades que podem ser 
atingidas para debater com o go-
verno o tipo de praça de pedágio 

que poderá ser instalada na ERS 
344 e qual será o ganho efetivo 
da população com este projeto. 
A preocupação do parlamento se 
deve ao fato de o governo Sartori 
ter aprovado Lei que autoriza a 
instalação de praças de pedágio 
nas estradas gaúchas sem a defi -
nição de critérios de cobrança de 
tarifas e exigência de contrapar-
tida dos empresários, como por 
exemplo a duplicação das rodo-
vias pedagiadas. 

Outro fato que gera discussão 
é em relação a mesma Lei, que  

retirou da Assembleia o papel de 
fi scalizar o processo de instalação 
e a operação dos pedágios nas ro-
dovias.

O evento é aberto às comu-
nidades e não há necessidade de 
inscrição prévia. A proposição do 
evento partiu de iniciativa do de-
putado estadual Jeferson Fernan-
des (PT). 

Segundo o deputado, o trecho 
em questão integra um pacote de 
10 vias, totalizando 320 Km, que 
Sartori pretende oferecer em con-
cessão à iniciativa privada.

Receita Estadual realiza Blitz de combate
à inadimplência do IPVA 2017

A Receita Estadual promoveu nesta semana, as 
primeiras Blitze do ano para combater os índices de 
inadimplência do IPVA 2017 (Imposto sobre Proprieda-
de de Veículo Automotor). Em Santo Ângelo, a Blitz foi 
realizada na Avenida Ipiranga. Além de Santo Ângelo, a 
ação foi realizada em outras 12 cidades do estado.

O objetivo é identifi car motoristas que não te-
nham quitado o IPVA 2017 e estão com o licencia-
mento veicular (CRLV) vencido, o que leva à remo-
ção do automóvel, pagamento de multa gravíssima, 
sete pontos na CNH e despesas com depósito e re-
moção. “É importante salientar que o trabalho de 
ofensiva à inadimplência é também uma questão de 

justiça tributária com quem pagou corretamente o 
tributo”, destaca o subsecretário da Receita Estadu-
al, Mario Luis Wunderlich dos Santos.

Em 2017, a arrecadação prevista com o IPVA 
era de R$ 2,507 bilhões. Entretanto, atualmente, a 
conta apresenta uma inadimplência fi nanceira de 
10,7%, fi cando em R$ 2,244 bilhões. De uma frota 
de 3.716.153 veículos que deveriam pagar o impos-
to este ano, 553.732 estavam circulando pelas ruas 
com o IPVA atrasado. Do total arrecadado com o 
IPVA, metade é repassado automaticamente para as 
prefeituras de acordo com o município de emplaca-
mento do veículo.

A utopia da liberdade – IX
Há momentos em nossas vidas, que para-

mos. Querendo ou não, paramos. E, na refl e-
xão que fazemos nos momentos de solitude, 
buscamos recolher os pedaços de vivência que 
deixamos para trás. Não tem jeito, nossa vi-
são não se estende para o futuro. É embaçada 
pela cortina da incerteza, pois o amanhã os 
desígnios comandam, e isso nos inquieta, mas 
também instiga. Somos curiosos por nature-
za. Sempre sonhamos com novas e melhores 
perspectivas. Nos momentos mais dramáticos 
que todos enfrentamos, tivemos a oportuni-
dade de vivenciar o quanto somos capazes e, 
dessas experiências nossas – o passado que 
somamos – somos fortalecidos pelo império 
da Luz que transcende o mundo que conhe-
cemos.

Cremos que não somos gerados por uma 
deusa, mas por um arranjo orgânico da ma-
téria, mas, também sabemos, que não somos 
só isso. A essência que nos move é a diferen-
ça consciente, e essa sim, indubitavelmente, é 
obra de um ser supremo com expressão de na-
turezas diversas. É complexo – sabemos disso 
-, mas também, fantástico. Antes de nos criar 
em alma – Ele – o Supremo sabia que teríamos 
uma longa e complicada jornada até que, num 
tempo sem limite, nos curvaríamos às evidên-
cias e nos voltaríamos para Ele – o Pai. Para 
isso, criaríamos muitos caminhos e subterfú-
gios, tentando justifi car nossas ações e erros. 

Podemos, em nossa jornada, num dia fa-
tídico, sermos vítimas de um perverso e, em 
nossa dor, clamarmos por justiça ou, num 
desvario – quem sabe? -, querermos vingan-
ça. Dependendo nossa reação do nosso está-
gio evolutivo como seres em permanente bus-
ca e aperfeiçoamento. Mas nada desmerece a 
obra de Deus em nos propiciar vida imortal. 
Quando as religiões falam em julgamento fi -
nal, nada mais é que rebusque forçado em ge-
neralizar os humanos com os anjos rebeldes. 
Estes sim, deverão se subordinar a julgamen-
to, uma vez que se levantaram contra “Abba” 
– o Pai – de que nos fala Jesus -, e impuseram 
àqueles que lhes fi caram subordinados, todo 
tipo de esperteza, além de avanços nas áreas 
da ciência e das artes.

Não só os animais e vegetais, mas a pró-
pria Terra é um ser que, no processo evoluti-
vo, deverá sofrer muitas transformações, até 
que atinja o ápice da sua evolução e, fi nalmen-
te encontre harmonia com as demais criaturas 
de todo o sistema planetário. As transforma-
ções cíclicas que historicamente acontecem 
com o planeta e as civilizações que nele se 
formaram, evoluiram, se transformaram, e 
se extinguiram, fazem parte do processo que 
os elevara a um novo tempo, de prosperidade 
espiritual, material e de paz, para a felicidade 
de todos quantos aqui viverem. Tudo como 
resultado do trabalho e das experiências pro-
tagonizadas pela simbiose experiencial dos 
seres que o habitam, compondo o grande ce-
nário da dramaturgia cósmica da “Comunida-
de Terra”.

ado.roteolp@hotmail.com

Adão 

Lago Pinto
O Homem e 
o Cósmico

Geral
Arquivo JOM

AGRADECIMENTO E CONVITE PARA
MISSA 7º DIA DE FALECIMENTO

Esposa Vanda Musialowsk e demais familiares de

expressam agradecimento aos parentes, amigos, enfermeiros, médicos padres 
e ministras. 

A família enlutada convida a todos para missa de 7° dia de falecimento a ser 
celebrada hoje, sábado, às 19h30min, na Capela São José Operário, do Bairro Dido.
“Deus o quis para junto de si. Sua vontade soberana lhe reserva um lugar 
que sua bela vida soube conquistar. Sua alma generosa só soube fazer o 

bem enquanto viveu. Sua lembrança fi cará sempre viva em nossa memória, 
pois para os que amam, o tempo é a eternidade.

Saudades imensas!”

João Musialowski
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Integrantes da Chapa 2 estadual e do 9º núcleo estiveram no JOM divulgando as propostas

Eleições gerais e de núcleos regionais do CPERS acontece na próxima semana e na 
última segunda-feira, dia19, candidatos da Chapa 2 Estadual e Chapa 2 

do 9º núcleo divulgaram as propostas

Eleição do CPERS: Chapa 2 
apresenta propostas 

O Centro dos Professores do Estado do Rio Grande 
do Sul (CPERS), realiza na próxima semana, eleições 
para defi nir sua nova direção estadual e as direções dos 
núcleos regionais da entidade para os próximos três 
anos. As eleições acontecem na próxima terça e quarta-
-feira, dias 27 e 28. Segundo a comissão eleitoral do sin-
dicato, são 82.923 professores e funcionários, ativos e 
inativos, sócios aptos a votar no estado.

Na última segunda-feira, a atual presidente do sin-
dicato e candidata a reeleição pela Chapa 2, Helenir 
Aguiar Schürer, esteve em Santo Ângelo e ao lado do di-
retor geral do 9ª Núcleo, Gilberto Corazza e da secreta-
ria, Cristina Fiorin Calegaro  visitaram escolas e veículos 
de imprensa divulgando as propostas da chapa. 

Entre as propostas, Helenir defende a continuidade 
de governo e a luta permanente pelo pagamento do piso 
salarial nacional e a hora ativa em 1/3 da carga horária,  
luta contra a terceirização,  criação de comissões de edu-
cação nos núcleos para elaborar politicas educacionais e 
o fortalecimento do trabalho de departamento da juven-
tude, promovendo a renovação do sindicato e valoriza-
ção dos jovens educadores.  As propostas completas po-
dem ser conferidas no Facebook: CPERS Unido e forte.

A chapa 2 é composta por Helenir Schürer, Solange 
Carvalho, Candida Rosseto, Cássio Ritter, Daniel Da-
miani, Edson Garcia, Enio Manica, Glaci Weber, Mau-

ro Calliari, Rosane Zan, Sandra Régio, Sonia Solanbge, 
Valdete Moreira , Vera Lessês e Alda Souza.

ELEIÇÕES NO 9º NÚCLEO
Concomitante com a eleição geral do CPERS acon-

tece à eleição para os núcleos locais. No 9º núcleo, 
que compreende nove cidades da região,  duas cha-
pas concorrem a eleição. Representantes da Chapa 2 
estiveram no JOM e entre as principais propostas da 
chapa,  estão a implementação do projeto CPERS na 
escola. Segundo o diretor geral, Gilberto Corazza, a 
proposta tem como objetivo realizar caravanas regu-
lares em escolas para ouvir funcionários e professores, 
bem como registrar as demandas.  Além disso, a defesa 
de aposentados integrando novas lideranças, defesa do 
IPERGS público, a criação da Comissão de Educação 
do 9º Núcleo e a mobilização pela aquisição de uma 
sede própria. 

A chapa 2 é composta pelo diretor geral, Gilberto Co-
razza, Vece-diretora, Miriam Elisabete Bauken, Tesou-
reira Suzana dos Santos da Costa, Secretária, Cristina 
Fiorin Calegaro e diretores Silvia Hepp, Eliane Tizotti, 
Odila Maria Ribas, Ângela Noronha e Francisco Fang.

As urnas estarão em escolas da cidade e a votação 
pode ser feita das 8h às 22h com um comprovante de 
fi liação e um documento com foto.

Seminário na URI debateu violência,
cultura e sistema prisional

O evento foi realizado no auditório da URI em uma 
parceria com a Susepe

Os cursos de Direito e Psicologia da URI Santo Ân-
gelo e a 3ª Delegacia Penitenciária Regional realiza-
ram, na quinta-feira, dia 22, o Seminário: Violência, 
Cultura e Sistema Prisional. O evento foi realizado em 
uma parceria com a Susepe, e buscou promover um 
diálogo entre diversos segmentos da sociedade. Jun-
tamente com o Seminário foi realizada a mostra de 
práticas e projetos, exibindo experiências de práticas 
do cotidiano das penitenciárias da região.

A palestra de abertura foi “Violência e cultura 
punitivista”, com o doutor em Psicologia pela PU-
CRS e professor da URI Santiago, Pedro Pacheco. A 
mediação foi do coordenador do curso de Psicologia, 
professor José Vicente Nunes de Alcântara. Foram 
elencados temas relacionados à realidade enfrentada 
nos presídios, como superlotação e imaginário social.

Geral
Michael Garcia

Assessoria Comunicação URI

19ª Fenamilho 
Internacional já tem 

data e presidente

O colegiado de entidades que integram a Co-
missão Central da Fenamilho Internacional esteve 
reunido no fi nal da tarde da última quarta-feira, dia 
22, e decidiu por unanimidade reconduzir o vice-
-prefeito de Santo Ângelo Bruno Walter Hesse à 
presidência da 19ª edição da feira que está agenda-
da para o período de 27 de abril a 5 de maio de 2019. 

Hesse também foi indicado de forma unânime 
pelos representantes da ACISA, URI, IESA, Sindi-
lojas, CDL, Emater, Câmara de Vereadores, Cotrisa, 
Sindicato Rural e Sindicato dos Trabalhadores Rurais 
(STR) para gerir a edição da Fenamilho que aconteceu 
de 29 de abril a 7 de maio deste ano e que alcançou 
resultados positivos em termos de comercialização e 
público visitante. A indicação das entidades represen-
tativas foi acatada pelo prefeito Jacques Barbosa que 
homologará o nome de Bruno Hesse por meio de por-
taria que será editada nos próximos dias. 

Para o diretor da URI Campus local, Gilberto 
Pacheco, a recondução do vice-prefeito à presidên-
cia da Fenamilho Internacional tem como base a 
sua competência e habilidade na condução de tan-
tos líderes que se doam à comunidade para a orga-
nização do evento maior de Santo Ângelo. “O Bruno 
tem a competência na gestão e a habilidade para 
tirar o máximo de proveito daqueles que se dispõe 
a contribuir com a Fenamilho. Neste período em 
que trabalhamos juntos, ele conquistou a amizade 
e o respeito de todas as entidades envolvidas na or-
ganização da feira”, ponderou o diretor.  Segundo 
Pacheco, também pesam sobre a escolha da recon-
dução de Bruno Hesse, a experiência de trabalho 
em outras feiras que apresentaram resultados alta-
mente positivos. Pacheco lembrou a parceria com 
Hesse quando presidente da 12ª edição da Fenami-
lho Internacional, cujos resultados em negócios e 
visitação assemelhou-se com a feira deste ano. 

Em sua manifestação Hesse agradeceu a indica-
ção e disse que recebe a tarefa das entidades com 
humildade e responsabilidade, lembrando que o 
grupo terá muito trabalho para fazer da 19ª edição 
uma feira ainda maior que a deste ano. 

O presidente revelou que já existe uma avalia-
ção de pontos positivos e negativos da 18ª edição 
e que serão abordados e debatidos à exaustão para 
profi ssionalizar cada vez mais a Fenamilho.  Bruno 
Hesse também informou que a Comissão Central 
irá se antecipar e já nas próximas semanas abrirá as 
discussões para a elaboração e encaminhamento de 
um projeto cultural para a feira de 2019. “Também 
iremos visitar pessoalmente apoiadores e patroci-
nadores da 18ª edição para agradecer a confi ança 
e o reconhecimento da Fenamilho Internacional 
como um evento de negócios, de cultura e de de-
bates para o desenvolvimento regional”, anunciou. 

Estiveram presentes na reunião o prefeito Jac-
ques Barbosa; o presidente do Poder Legislativo ve-
reador Adolar Queiroz; presidente da ACISA Dou-
glas Ciechowiez; a presidente da CDL Clélia Koch; 
presidente do Sindilojas, Gilberto Aiolfi ; diretor da 
URI Gilberto Pacheco; o coordenador da Área Téc-
nica da Cotrisa, Élvio Contri; o presidente do Sindi-
cato Rural Cláudio Duarte; presidente do STR Da-
niel Casarin; e o secretário municipal de Indústria e 
Comércio, João Baptista Santos Silva.

Durante reunião na última quarta-feira, dia 22, Bruno 
Hesse foi reconduzido a presidência da feira

Fernando Gomes
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Uma cerimônia que reuniu auto-
ridades, convidados, produtores ru-
rais e imprensa, marcou a inaugura-
ção da nova sede do Sindicato Rural 
na noite da última quinta-feira, dia 
22, em Santo Ângelo. 

O evento teve início com o tradi-
cional desenlace da fita inaugural e 
uma benção do Bispo Dom Liro Ven-
delino Meurer. Em seguida, foi a vez 
do  pronunciamento do Presidente 
Cláudio Gilberto Duarte. O presi-
dente do Sindicato Rural destacou 
que a nova sede da associação busca 
beneficiar tanto os associados como 
empresas, que a partir de agora pas-
sam a contar com um local amplo e 
estruturado para oferecer eventos 
diversos como palestras, reuniões e 
assembleias, além de todos os servi-
ços administrativos oferecidos pelo 
Sindicato. Duarte falou ainda sobre 
a importância da construção da nova 
sede, que foi aprovada durante as-
sembleia em 2014.

A solenidade seguiu com um co-
quetel, oferecido pela diretoria do 
Sindicato Rural para todos os parti-

cipantes.

A NOVA SEDE
A nova sede do Sindicato Rural 

está localizada na Rua Sete de Se-
tembro, número 755. O local pos-
sui 843m² de área construída, onde 
serão desenvolvidas todas as ativi-
dades administrativas. Além disso, 
o Sindicato passa a contar com um 
salão de eventos equipado com co-
zinha, churrasqueira e capacidade 
para receber 250 pessoas. O Projeto 
arquitetônico da nova sede foi de-
senvolvido pela Bassani Engenharia.

O SINDICATO
O Sindicato Rural de Santo Ângelo 

comemora neste ano, os seus 51 anos. 
A entidade foi fundada no dia 29 de 
abril de 1966, tendo como primeiro 
presidente Sinval Medeiros de Farias. 
O Sindicato tem como base territorial 
os municípios de Santo Ângelo, Entre-
-Ijuís, Vitória das Missões, Eugênio de 
Castro, oferecendo atendimento ainda 
ao município de Guarani das Missões.

Atualmente é presidido por Cláu-

dio Gilberto Duarte, que responde 
pela segunda gestão a frente da enti-
dade de classe, sendo a primeira vez 
de 2012 a 2015, e a segunda de 2016 
a 2018. Ao assumir a presidência da 
entidade o quadro associativo conta-
va com 187 associados, e na atuali-
dade o número é de 400 associados.

Pode fazer parte, como associados 
do sindicato, os produtores rurais, 
pessoa física ou jurídica, integrantes 
da categoria econômica rural. A en-
tidade é filiada a FARSUL- Federa-
ção da Agricultura do Estado do Rio 
Grande do Sul, e a CNA – Confedera-
ção Nacional da Agricultura.

Sindicato Rural de Santo Ângelo 
inaugurou nova sede 

Cerimônia na última quinta-feira, dia 22, inaugurou a nova sede administrativa e salão de eventos da entidade

Desenlace da fi ta inaugural marcou a inauguração da Nova Sede do Sindicato Rural 

Margarete Maciel


